



Bericht des Bezirksjugendwarts

Liebe Sportskameradinnen und Sportskameraden,

als „neuer“ Bezirksjugendwart gehören ein paar Worte der Vorstellung sicherlich an den Anfang meines Berichts:

Mein Name ist Marc Pleyer und ich bin 23 Jahre jung. Mein Werdegang innerhalb des Tischtennisports begann schon recht früh: Mit 9 Jahren habe ich angefangen Tischtennis zu spielen; mit 18 Jahren habe ich das Amt des Jugendwarts in meinem Heimatverein, dem TSV Buchenberg, übernommen. Die Arbeit mit Kindern, sie sich entwickeln zu sehen und sie auch ein Stück weit auf ihrem Weg ins Erwachsenenalter begleiten zu können hat mir schon immer viel Freude bereitet. Dies zusammen mit meiner Leidenschaft für den Tischtennisport bestätigt mich in meinem Tun, ferner stellt es auch die Basis für mein neues Amt dar.



Zugegeben war es keine leichte Entscheidung, als erstmals der Bezirksvorstand im vergangenen Jahr auf mich zukam, um mich für das Amt des Bezirksjugendwarts zu gewinnen. Nach einiger Zeit der Überlegung stand meine Entscheidung aber fest und ich wurde zum 01. Januar 2024 vom Bezirksvorstand kommissarisch in dieses Amt erhoben. Seither versuche ich, dieser neuen Aufgabe nach bestem Wissen und Gewissen nachzukommen, wenngleich es natürlich zum jetzigen Zeitpunkt noch ein ständiger Lernprozess für mich ist. Was ich aber schon jetzt sagen kann: Die tiefere Arbeit für den Tischtennisport macht mir sehr viel Spaß und ich habe viel Freude daran, unserem Nachwuchs eine Stimme geben zu können.

Anschließend an diese kurze Vorstellung werde ich nun einige wichtige Punkte des Jugendsports darstellen.

Jugend - Einzelsport

Gemäß der Wettspielordnung (WO) und den Durchführungsbestimmungen für den Spielbetrieb der Jugend (DfBSpJ) wurden der Jugend unseres Bezirks in der Saison 2023/24 3 Einzelturniere angeboten: Im Oktober 2023 die Bezirkseinzelmeisterschaften der Jugend 19/15/13, im Februar das erste Bezirksranglistenturnier der Jugend 19/15/13 und im April das zweite Bezirksranglistenturnier der Jugend 19/15/13. Im Anschluss an den Bezirkstag wird noch die Bezirkseinzelmeisterschaft der Jugend 11 im Juni gespielt werden.

Über die Turniere, die Sieger und Platzierten gibt der Click-TT-Turnierkalender detailliert Auskunft. Ebenso kann dort der weitere Werdegang der für die Verbandsebene qualifizierten Jugendlichen unseres Bezirks verfolgt werden. Ferner wurden die Ergebnisse auch im Anhang der Präsentation des Bezirkstags 2024 veröffentlicht.

Für die Saison 2024/25 ist geplant, die Qualifikation zur Bezirksmeisterschaft weiterhin über TT-Race Turniere zu organisieren. Diese haben sich etabliert und stellen damit geeignete Rahmenbedingungen für die Qualifikation dar.

Jugend - Ligenspielbetrieb

Jugend-Spielgruppen 2023/2024				Schwaben-Süd			
				<small>FlJ 16.01.2024</small>			
Gesamt Jgd-Manns.		VR	RR			VR	RR
		102	102			102	102
Verbandsliga SW		nur RR				0	
Landesliga WSW		2				3	
Bezirksoberliga		9				7	
Bezirksliga		9				11	RR West+Ost
Bezirksklassen		82				81	

Oberallgäu OA				Ostallgäu OAL			
		VR	RR			VR	RR
BK-A		4	5			5	6
BK-B		5	5			5	5
BK-C		8	8			5	5
BK-D						6	5
		Spielgr.	Mansch.			Spielgr.	Mansch.
		VR	17			VR	21
		RR	3			RR	4

Unterallgäu-West UAW				Unterallgäu-Ost UAO			
		VR	RR			VR	RR
BK-A		6	9			5	5
BK-B		4	8			8	6
BK-C		6				7	5
BK-D						8	9
		Spielgr.	Mansch.			Spielgr.	Mansch.
		VR	16			VR	28
		RR	2			RR	4

Der Ligenspielbetrieb der Jugend kann als zentrales Element des Jugend-Mannschaftssports durch die nebenstehende Grafik beschrieben werden. Es wird ersichtlich, dass in der Saison 2023/24 im Oberallgäu und im Unterallgäu-West neue Jugendmannschaften dazukamen. Diese Entwicklung kann positiv festgehalten werden. Auf der anderen Seite gingen aber zur Rückrunde 3 Mannschaften im Unterallgäu-Ost verloren. Diese Entwicklung zeigt sich weniger erfreulich und rechnet sich mit den zusätzlichen Mannschaften in den anderen beiden Region wieder auf. Als Bezirksjugendwart hoffe ich natürlich, dass vor allem auch die Vereine, die bisher gar keine Jugendmannschaft haben, sich in Zukunft um Nachwuchs bemühen werden. Sofern es hier Fragen gibt, mag ich Euch nochmals ermuntern, mir gerne zu schreiben. Ich helfe gerne bei den ersten Schritten der Jugendarbeit und will für Euch stets als Ansprechpartner zur Verfügung stehen.

Ein großes Ziel, das ich unter anderem meiner Entscheidung, Bezirksjugendwart von Schwaben-Süd zu werden, zugrunde gelegt habe ist die Förderung von Mädchen im Tischtennisport. Dies erachte ich als sehr wichtig, um eine Heterogenität in unserem Sport gewährleisten zu können.

In einem ersten großen Projekt von mir reagiere ich auf eine Tendenz, die gerade in meiner Heimatregion, dem Oberallgäu, zu sehen ist. Dort spielen nämlich aktuell wieder mehr Mädchen in Vereinen Tischtennis. Um dieser Tendenz Rechnung tragen zu können, nutze ich den bisher im Oberallgäu unbesetzten Platz einer Bezirksklasse D (siehe Grafik oben). Diese wird es ab Herbst geben und sie wird mit Vereinen aufgefüllt werden, die sich bereit erklären, nur mit Mädchen anzutreten. Damit schaffen wir das Pilotprojekt „Mädchenliga Oberallgäu“. Zusagen der Vereine liegen bereits vor.

Zum Projekt „Mädchenliga Oberallgäu“ werde ich am Bezirkstag weitere Details vorstellen.

Jugend - Mannschaftsmeisterschaften

Die Mannschaftsmeisterschaften der Jugend 19/15/13 fanden im Dezember 2023 in Wolferschwenden statt. Durchgeführt von Alex Buhn standen an diesem Tag die Final Four Turniere dieses Wettbewerbs an. Alle Ergebnisse können auch hier auf Click-TT eingesehen werden.

In der kommenden Spielzeit wird dieser Wettbewerb auf zwei Tage aufgeteilt werden, Wolferschwenden wird als Austragungsort bleiben. Wir hoffen durch aktive Werbung diesen Wettbewerb stärken zu können und mehr Vereine zu einer Teilnahme motivieren zu können.

Jugend - Pokal

Am vergangenen Sonntag fand in Kaufbeuren das Final Four der Pokalrunde auf Bezirksklassen- und Bezirksligen-Ebene statt. Alle Ergebnisse und Sieger auch hier auf Click-TT.

Zur neuen Spielzeit bleibt es beim Durchführen der Pokalrunde in der Rückrunde. Das heißt, dass weiterhin die Rückrundeineinteilung entscheidend sein wird.

Leider zeigt sich weiterhin die Tendenz, dass nur sehr wenige Jugendmannschaft am Pokalspielbetrieb teilnehmen. Wir hoffen, dies in Zukunft verbessern zu können und dass sich die Situation, wie sie zu dieser Spielzeit im Oberallgäu vorkam, nicht nochmal wiederholt: Dort meldete nur der TSV Buchenberg seine Jugendmannschaft für den Pokalwettbewerb und war somit ohne überhaupt ein Spiel gemacht zu haben für das Final Four Turnier qualifiziert.

Jugend - Schülerliga

Die Schülerliga war auch in der Saison 2023/24 wieder ein großer Erfolg und hat sich als erste Anlaufstelle für Kinder gefestigt, die erste Erfahrungen im Spielbetrieb sammeln wollen.

Zur Schülerliga sind einige Neuerungen vorzustellen: Zunächst spielt das Alter bei den Mädchen keine Rolle mehr. Außerdem dürfen auch Kinder mit Spielberechtigung (< 750 TTR-Punkten) an der Schülerliga teilnehmen. Als letztes ist noch zu berichten, dass unser Bezirk speziell für die Schülerliga eigene Zählgeräte anschaffen wird. Damit kann das korrekte Zählen gewährleistet werden.

Zu Abschluss meines Berichts möchte ich eines nochmal deutlich machen: Der Nachwuchs im Tischtennis liegt mir wirklich sehr am Herzen. Daher hier nochmals die herzliche Einladung: Meldet Euch gern bei mir mit allem, was den Jugendsport betrifft. Gerne unterstütze ich, wo ich kann, bringe gewisse Punkte im Vorstand mit ein oder kann beratend zur Seite stehen. Lasst uns gemeinsam für einen starken Tischtennisnachwuchs im Bezirk Schwaben-Süd kämpfen!

Mit sportlichen Grüßen

kom. Bezirksjugendwart

Marc Pleyer

